



Balance del primer semestre del año

El número de cruceristas alcanza los 3,2 millones hasta julio, un 17,7% más

 El Mediterráneo concentra durante este año 2,1 millones de pasajeros, dos tercios del total nacional de este tipo de turismo

16-08-2011 (Puertos del Estado-Ministerio de Fomento). El tráfico de pasajeros de crucero alcanzó los 3.200.757 personas en los seis primeros meses del año, con un incremento del 17,72% respecto al mismo período de 2010. Cerca del 68% de esos pasajeros, concretamente 2.177.543 cruceristas, recalaron en algún puerto español del Mediterráneo, entre los que Barcelona y Baleares se llevan la "palma" con más de un millón y medio entre ambos puertos, aunque son muy apreciables los incrementos experimentados por Bahía de Cádiz y Málaga, un 36 y un 33%, respectivamente.

Entre los puertos del Atlántico, destacan los insulares de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, que sumaron 819.304 pasajeros conjuntamente, con crecimientos medios del 30%. Entre los peninsulares atlánticos, que alcanzaron los 211.224 pasajeros, los incrementos medios se situaron en el 40%, destacando Vigo y A Coruña, con 109.600 y 42.889 pasajeros, respectivamente.

El crecimiento de pasajeros no se corresponde con el de buques de crucero que llegaron a las costas españolas, ya que los 1.632 barcos de estas características que atracaron en nuestros puertos en el primer semestre representan un incremento del 9,6% respecto a 2010. Este dato viene a confirmar lo que ya se está produciendo en otros sectores del transporte marítimo, con barcos de mayor dimensión y con más capacidad de carga. De hecho, si se divide el número de cruceristas por el número de barcos que llegaron, se puede deducir que el tamaño medio de un crucero hoy día es de unos 2.000 pasajeros, aunque con los últimos buques que se han botado esta cantidad casi se llega a duplicar, como el caso de supertrasatlánticos como el Queen Mary 2 o

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes





Nota de prensa

el Disney Magic, que entre tripulación y pasajeros transportan cerca de 3.700 personas en cada trayecto.

TRÁFICO PASAJEROS DE CRUCERO POR AUTORIDADES PORTUARIAS

(Enero-Junio)

	(Effero durilo)		
Autoridad Portuaria	2010	2011	% Variación
A Coruña	30.475	42.889	40,74
Alicante	24.688	47.466	92,26
Almería	21.822	16.320	-25,21
Avilés	0	0	
Bahía de Algeciras	37	0	-100,00
Bahía de Cádiz	114.026	155.049	35,98
Baleares	545.767	554.684	1,63
Barcelona	905.671	999.845	10,40
Bilbao	19.308	23.725	22,88
Cartagena	37.966	29.991	-21,01
Castellón	725	0	-100,00
Ceuta	2.613	1.511	-42,17
Ferrol-San Cibrao	0	4.948	
Gijón	2.244	13.897	519,30
Huelva	0	0	
Las Palmas	298.345	408.117	36,79
Málaga	182.912	243.794	33,28
Marín y Ría de Pontevedra	0	0	
Melilla	0	379	
Motril	952	3.414	258,61
Pasaia	0	0	
S.C. Tenerife	332.438	411.187	23,69
Santander	8.027	7.400	-7,81
Sevilla	5.438	7.314	34,50
Tarragona	0	0	
Valencia	99.502	117.776	18,37
Vigo	84.033	109.600	30,42
Vilagarcía de Arousa	1.966	1.451	-26,20
Total Sistema	2.718.955	3.200.757	17,72

Por lo que respecta a las comunidades y ciudades autónomas, Cataluña, con Barcelona como único puerto de interés general que recibió cruceros, recibe uno de cada tres turistas que pasan por los puertos españoles. Le sigue muy de cerca Canarias, con 819.304 pasajeros, aunque en este caso se reparten entre los seis puertos que gestionan las dos autoridades portuarias de Las Palmas y S.C. de Tenerife.





TRÁFICO PASAJEROS DE CRUCERO POR COMUNIDADES

(Enero-Junio)

Nota de prensa

Comunidades Autónomas	2010	2011	% Variación 2010-2011	% Total Nacional
País Vasco	19.308	23.725	22,9	0,7
Cantabria	8.027	7.400	-7,8	0,2
Asturias	2.244	13.897	519,3	0,4
Galicia	116.474	158.888	36,4	5,0
Andalucía	325.187	425.891	31,0	13,3
Canarias	630.783	819.304	29,9	25,6
Ceuta*	2.613	1.511	-42,2	0,0
Melilla*	0	379	0,0	0,0
Baleares	545.767	554.684	1,6	17,3
Murcia	37.966	29.991	-21,0	0,9
Valencia	124.915	165.242	32,3	5,2
Cataluña	905.671	999.845	10,4	31,2
Total España	2.718.955	3.200.757	17,7	100,0

*Ciudades Autónomas

Baleares es la tercera comunidad con más tráfico, aunque en este caso también se reparte entre los puertos de Palma, Mahón e Ibiza. Por su parte, Andalucía, que ya concentra el 13% del total nacional, ha experimentado un gran crecimiento empujada por los buenos resultados de Bahía de Cádiz y Málaga.

Por último, a cierta distancia se sitúan las comunidades de Valencia y Galicia, con 165.242 y 158.888 pasajeros, respectivamente, y crecimientos también por encima del 30% en ambos casos.